

CONSÉQUENCES ÉCONOMIQUES DE LA LIBÉRALISATION COMMERCE AVEC LES ÉTATS- UNIS -- INDICES ET QUESTIONS

Auteurs: Moroz and Meredith
Institut de recherches politiques

L'étude complète peut être obtenue de l'Institut.

Description

Le document présente une évaluation d'un commerce plus libre avec les États-Unis, sous forme d'arrangement fonctionnel, sectoriel ou global, à partir de la documentation existante sur l'économie.

Conclusions

La principale conclusion qui ressort du document est que l'on peut s'attendre que la libéralisation du commerce bilatéral produise des avantages économiques considérables et de longue durée pour le Canada. On peut également s'attendre qu'elle mènera à une structure micro-économique plus efficiente et plus souple qui, à son tour, pourrait améliorer de manière notable la performance de la macro-économie canadienne ainsi que sa capacité à créer des emplois plus nombreux et meilleurs.

La libéralisation du commerce bilatéral entraînerait des modifications structurelles importantes. Même si elles sont l'une des principales sources des grands avantages économiques nets éventuels à long terme, le processus d'adaptation pourrait entraîner des frais de transition considérables.

Ces frais d'adaptation comprendraient des frais d'adaptation de la main-d'oeuvre lorsque des travailleurs changeraient d'industrie. Il pourrait également y avoir divers facteurs qui influeraient sur le processus et les frais d'adaptation et sur la capacité et la rapidité avec lesquelles on pourrait profiter des avantages économiques à long terme. Néanmoins, il semble que la libéralisation du commerce bilatéral fournirait les conditions et le milieu propices à l'amélioration de la santé et de la solidité de l'économie canadienne.